

Próxima Semana la UDI Ratificará a Su Directiva

20-11-89

La Unión Demócrata Independiente (UDI) acordó ayer convocar a sus consejeros regionales para mediados de la próxima semana, a fin de que ratifiquen la actual directiva provisoria y pueda estar ésta facultada legalmente para suscribir pactos electorales.

Asimismo, se informó que entre el 5 y el 6 de agosto se llevará a efecto el consejo general en que se escogerá a los nuevos integrantes de la mesa directiva, la comisión política y el tribunal supremo. En la misma oportunidad además se proclamará al candidato presidencial y se ratificará o rechazará la lista de postulantes parlamentarios.

El motivo de la convocatoria del Consejo de la próxima semana es que, de acuerdo a lo establecido por la ley, sólo pueden oficializar pactos o acuerdos electorales las directivas escogidas por el máximo organismo de cada colectividad, que es el consejo general. En el caso de la UDI, si esta instancia escogía su mesa directiva el 5 de agosto iba a estar capacitada para suscribir el acuerdo electoral recién el 10 de ese mes, en circunstancia que el plazo para declarar las candidaturas presidenciales y a diputados vence el 11 de agosto.

Dentro de los posibles aspirantes a suceder al actual presidente de la UDI, Jaime Guzmán, están los vicepresidentes Jovino Novoa y Julio Dittborn.

PACTO RN-UDI

Se informó ayer que "prácticamente

Presidente de RN Estimó Oportuno Iniciar Diálogo Con las FF.AA.

El presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, calificó de "muy oportuna", "muy interesante" y "un buen punto de partida" la proposición efectuada en la víspera por el vicepresidente de la Democracia Cristiana, Andrés Zaldívar, en el sentido que urge establecer un diálogo entre los partidos políticos y las Fuerzas Armadas sobre su programa de defensa y rol futuro.

Jarpa se refirió al tema, tras participar en una ceremonia en que fue distinguido por el papel que le tocó en las negociaciones que permitieron llegar a un consenso para introducir reformas a la actual Constitución Política.

Al ser consultado sobre la sugerencia de Zaldívar, el máximo líder de RN dijo: "Me parece muy oportuna, muy importante y un buen punto de partida". Precisó que las conversaciones deberían canalizarse a través de los Comandantes en Jefe y añadió que "ojalá se pudiera avanzar en esa materia en los próximos días".

Por último, Jarpa se mostró optimista sobre el referido diálogo, apuntando lo siguiente: "Los partidos democráticos nos podemos poner de acuerdo en una política respecto a defensa nacional, a seguridad interior y al papel que deben cumplir las Fuerzas Armadas en las tareas del desarrollo nacional, además del que les asigna la Constitución".

te existe un acuerdo completo" en materia de pacto parlamentario entre Renovación Nacional y Unión Demócrata Independiente, restando sólo precisar las candidaturas a diputados en cuatro distritos "donde hay algunas diferencias que es necesario continuar limando".

Joaquín Lavín, vicepresidente de UDI, dijo que las conversaciones parlamentarias han continuado informalmente, a fin de ir solucionando problemas puntuales que se suscitan en algunos distritos en que más de dos colectividades tienen interés de llevar candidatos. Para elegir a los mejores representantes en cada circunscripción están utilizando dos métodos: consultar las encuestas y preguntar la opinión a los postulantes a senadores ya designados.

Informó Lavín que entre RN y la UDI el acuerdo está prácticamente finiquitado, restando sólo concretar las nominaciones en cuatro distritos, pero no quiso revelar en cuáles. No obstante, precisó que el número de distritos pendientes aumenta cuando se suma a los partidos Nacional y Democracia Radical para llegar a unos 20.

JAIME GUZMAN

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, sostuvo ayer que la candidatura a la Primera Magistratura de Hernán Büchi "no es transable ni negociable". Asimismo, dijo compartir plenamente el criterio de independencia política que el aludido desea imprimir a su campaña electoral, aunque precisó que los partidos tienen un importante rol que jugar en ella.

Guzmán dialogó con la prensa tras recibir en la sede partidaria a Arturo Alessandri Besa, a quien le dio el respaldo de la colectividad a su candidatura como senador por la II Región.

Sostuvo que la UDI creyó "oportuno y necesario" impulsar dicha postulación parlamentaria e incorporarla a la lista de la centroderecha en calidad de independiente, acotando que "de esta forma podemos converger todos los partidos que concurrirán a firmar un pacto electoral".

En tanto, Pablo Longueira insistió en que el pacto electoral es independiente del candidato a la Presidencia de la República. "Debemos hacer todos los esfuerzos para que exista una sola lista y lo mismo debemos hacer en materia presidencial", explicitó.

Asimismo, manifestó su confianza que en los próximos días se dará a conocer una fórmula unitaria al Parlamento de la denominada "sociedad libre".

Longueira informó que la UDI se reunirá con Büchi, probablemente hoy, para analizar la coordinación y la participación que va a existir entre toda la estructura de las postulaciones parlamentarias y la acción de los partidos en la campaña presidencial.

Al respecto, Guzmán dijo creer que las colectividades políticas tienen "un importante rol que jugar" en la campaña de Büchi, aunque precisó que "la fuerza de su candidatura deriva de su carácter independiente y suprapartidario. Pretendemos —dijo— que todos los partidos tengan la cabida y el protagonismo que se merecen, pero no pretendemos intentar apropiarnos de una candidatura independiente que excede y desborda a todos los partidos políticos que vamos a apoyarla".